

洋上アルプス

NO. 6

平成7年9月3日
屋久島森林環境保全センター発行
鹿児島県熊毛郡上屋久町宮之浦1577-1
TEL 09974-2-0331 FAX 09974-2-0333

新任紹介

屋久島管林署長 小松 敬
昭和三七年九月一日生

経歴

京都大学農学部林学科卒
昭和六〇年林野庁入庁、
東京局管内子頭管林署、
東京局、林野庁外務省出
向、在シアル日本国領事館勤務。
趣味 ハイキング等



議室で屋久島の概要、屋久島国有林の歴史、保全センターの業務概要等について迫田所長が手作り教材、ビデオを使って講義しました。

二日目は、迫田所長、下崎庶務主任官の案内で、淀川入

保全センターでは八月二〇日、二一日の両日京都立北桑田高校森林リサーチ科三年生十六名に森林教室を実施しました。

屋久島の森林生態を学ぶ

口から花之江河を経て黒味岳山頂（一八三一メートル）のコースで屋久杉の世代交替、着生植物、高山植物等について勉強しました。

質問コーナでは、①屋久島の土壤はどうしてできるのか②着生植物はどうしてできるのか③屋久島にはどのような生き物が生息しているのか④屋久島の谷川に魚類が少ないのはなぜか等が出され関心の高さが示されました。

また、黒味岳山頂からの眺望に感激したある生徒は、「結婚したら二人でもう一度来ます。」と話していました。

屋久島の植物



果実 種子

ハマボウ

海岸の泥土に生える落葉低木。枝は多く分岐し高さ一メートル、小枝は葉の下面や托葉があり長さ幅共に三~七cm。花は七月に開き淡黄色で密生する。葉は円形ないし倒卵状偏円形、やや厚く細歯牙があり長さ幅共に三~七cm。花は七月に開き淡黄色で花部は暗赤色、径約五cm。果実は長さ約三cmに達し褐色の密毛がある。屋久島の海岸部で良くみられる花です。

子供サミット・イン屋久島開催

子供達の緑を愛する心を育む、かやちゃん、やつくんギヤンペーンの一環として「緑を守る子供サミット」が八月八日、屋久杉自然館で開かれました。参加したのは、沖縄を除く九州、山口、島根九県の小学生で緑に関する作文コンクール高島年生で優秀に選ばれた児童と指導教師そして地元屋久町の児童と父兄三六名です。

熊本管林局指導普及課広瀬企画係長のコーディネーターにより緑を育て自然を守るそれを思いや屋久島の名物などを当センターの小島保全調整官や日下田自然館館長、松本副館長のアドバイスを受けた。

登山客から「ご苦労様」と感謝の声をかけられる一幕もありました。約五時間の作業で二トントトックと軽トラックいっぱいのゴミを回収し、全員が心地よい汗を流した一日でした。

当日は、保全センター、上屋久町、上屋久町観光協会から十八名が参加し、三班に分かれ遊歩道および林内のゴミや空カンを拾つたり、古くからなった看板類の撤去作業を行いました。作業中に出会つた

海岸の泥土に生える落葉低木。枝は多く分岐し高さ一メートル、小枝は葉の下面や托葉があり長さ幅共に三~七cm。花は七月に開き淡黄色で花部は暗赤色、径約五cm。果実は長さ約三cmに達し褐色の密毛がある。屋久島の海岸部で良くみられる花です。

子供達にとつて素晴らしい夏の思い出となりました。

このギャンペーンは読売新聞西部本社がカヤと屋久杉の苗木を島根以西の小学校に贈ったものですが、屋久杉の苗木は元、上・下屋久両管林署の協力によるものです。

海の泥に生える落葉低木。枝は多く分岐し高さ一メートル、小枝は葉の下面や托葉があり長さ幅共に三~七cm。花は七月に開き淡黄色で花部は暗赤色、径約五cm。果実は長さ約三cmに達し褐色の密毛がある。屋久島の海岸部で良くみられる花です。

ドラゴンボートだ

屋久島ご神山祭のドラゴンボートレースに保全センターチームが参加、屋久島

地域の人々の声援の中、持ち前の体力と巧みな作戦そしてチークで見事に予選を通過したものの、残念ながら準決勝で敗退してしまいました。

大会終了後は宮之浦川のほどりで懇親会を開き、来年の優勝を誓い合いました。

海の泥に生える落葉低木。枝は多く分岐し高さ一メートル、小枝は葉の下面や托葉があり長さ幅共に三~七cm。花は七月に開き淡黄色で花部は暗赤色、径約五cm。果実は長さ約三cmに達し褐色の密毛がある。屋久島の海岸部で良くみられる花です。

子供達にとつて素晴らしい夏の思い出となりました。

このギャンペーンは読売新聞西部本社がカヤと屋久杉の苗木を島根以西の小学校に贈ったものですが、屋久杉の苗木は元、上・下屋久両管林署の協力によるものです。

海の泥に生える落葉低木。枝は多く分岐し高さ一メートル、小枝は葉の下面や托葉があり長さ幅共に三~七cm。花は七月に開き淡黄色で花部は暗赤色、径約五cm。果実は長さ約三cmに達し褐色の密毛がある。屋久島の海岸部で良くみられる花です。

ドラゴンボートだ

屋久島ご神山祭のドラゴンボートレースに保全センター

地域の人々の声援の中、持

ち前の体力と巧みな作戦

そしてチークで見事に予

選を通過したものの、残念な

がら準決勝で敗退してしま

いました。

大会終了後は宮之浦川のほ

どりで懇親会を開き、来年の優勝を誓い合いました。